
 
 
Egresso: Marco Antônio Gonzatto 

Formado em Química Industrial, Marco Antônio Gonzatto é gerente 

de qualidade na Universal Leaf Tabacos (Março/2006). 

Marco Antônio Gonzatto descobriu seu gosto pela Química quando 

ainda cursava o antigo 2º Grau (hoje ensino médio) em Gravataí. No vestibular, em 1986, foi 

sua escolha: “A Química abre um leque muito grande de trabalho. As grandes empresas de 

praticamente todos os ramos precisam de químicos. Eu sabia que o campo de trabalho era 

bem amplo”. 

A trajetória profissional  

Em 1989, quando ainda cursava Química na antiga Fisc, Marco Antônio começou a trabalhar na 

Fumosul (que, mais tarde, em 1993, foi comprada pela Universal Leaf Tabacos) em Venâncio 

Aires. Já em 1991, um ano antes de formar-se, começou a trabalhar no departamento de 

controle de qualidade daquela empresa.  

No final de 1993, Marco Antônio deixou a Fumosul para assumir a montagem de toda a 

estrutura de controle de qualidade da Brasfumo, que iniciava suas operações em Venâncio 

Aires. Permaneceu nessa empresa por três anos, quando optou por retornar à 

Fumosul/Universal Leaf, no final da safra de 1996, já como supervisor.  

Em maio de 2001, foi promovido a gerente de controle de qualidade e transferido para Santa 

Cruz do Sul. Ficou responsável pelas tarefas do controle de qualidade das unidades de Santa 

Cruz e Venâncio Aires. Atualmente, é responsável por Santa Cruz, Venâncio Aires e Joinvile (a 

maior parte da linha de processamento de Venâncio Aires foi transferida para Joinvile). 

O dia-a-dia 

O diplomado gerencia todas as atividades relacionadas ao controle de qualidade. Além do 

contato com clientes e das atividades de gestão, ocupa-se da gerência dos testes de controle 

de qualidade, que não estão limitados aos laboratórios de Química – em que se testa nicotiva, 

açúcar e outros. Há ainda vários testes físicos, que envolvem umidade, tamanho de lâmina, 

etc.. O diplomado conheceu todos esses testes no início de sua carreira. Hoje, pode ajudar sua 

equipe nas horas de dificuldade. 

Qualificação constante 

O diplomado é também pós-graduado pela Unisc. Já cursou duas especializações. A primeira, 

em Gestão da Qualidade, em 1996. A segunda, em Gestão e Administração Empresarial, em 

2001. Atualmente, está com seu interesse voltado à estatística. Para Marco Antônio, a 

qualificação é que garante sua posição atual: “Pra eu chegar onde cheguei, foi necessária 

muita perseverança, muito trabalho, muita dedicação, muito estudo”. 



 
 

O mais legal da profissão 

Marco Antônio deixa claro que sente muito orgulho por trabalhar em uma empresa do porte e 

da organização da Universal Leaf Tabacos. No seu dia-a-dia, combina conhecimentos de 

Química, de Qualidade e de Gestão. “Não fico só atrás de uma mesa mexendo com papéis. 

Essa é uma parte do trabalho, mas também vou para a prática e, além disso, atendo clientes. 

Já fui para a Europa duas vezes, conheci 13 países, visitando clientes, detectando suas 

necessidades. Conheço pessoas do mundo inteiro, conheço culturas diferentes”. O diplomado 

aponta a variedade das atividades como muito positiva: “Hoje estou em Santa Cruz, amanhã 

posso estar em Joinvile, trabalhando em diversas atividades. Cada dia é uma experiência 

nova”. 

Da Unisc 

De seus tempos de universitário, o diplomado lembra do ótimo relacionamento da turma, do 

coleguismo, das experiências que passou junto com os colegas, do estudo conjunto para as 

provas e trabalhos. Dos docentes, destaca o professor Cilon Kipper, de Matemática, e o 

professor Marcos Ferrão. Destaca ainda o relacionamento que a turma tinha com o reitor na 

época – professor Wilson Kniphoff da Cruz. 

O futuro 

“Ainda quero crescer profissionalmente, buscando melhorar naquilo em que ainda sinto que 

tenho alguma dificuldade, como em estatística, por exemplo. Quero praticar e melhorar meu 

inglês e buscar uma terceira língua, como o espanhol. Uma nova graduação, como 

Administração/Comércio Exterior, também é uma possibilidade. Permanecer qualificado para 

o trabalho é o que garante um lugar no mercado”. 


